

que ya han implementado esta ley y que ciertamente deben llevar a efecto los profesionales de la salud expertos en cuidados paliativos.

**DESIDERIO AGUILERA S.**

## Corriendo la cerca

Nuevamente Argentina ha corrido la cerca límite hacia nuestro territorio, esta vez con una instalación militar. Esta es una política centenaria de nuestros vecinos, que en la protección de nuestra soberanía el año 1965 le costó la vida al teniente de Carabineros Hernán Merino Correa. Nuestras autoridades no deben aceptar las simples disculpas, sino solicitar el inmediato desarme de la instalación y que el personal militar allí instalado se retire de nuestro territorio.

**JUAN DE DIOS VIDELA CARO**

## Temporales

Tantos años de sequía y ningún ejecutivo pensó qué pasaría si volvía a llover. El Ministerio de Obras Públicas no pensó en arreglar los puentes, y caminos, de ver la posibilidad de mover por seguridad a familias que viven a orillas de los ríos. El país es "A esta hora se improvisa". Y toda la clase política compró la farsa del cambio climático, que sirve para explicar las sequías y también los aguaceros, sin necesidad de asumir las responsabilidades por su inacción.

**LUIS VALDÉS**

## Muerte asistida

En la cuenta pública reciente dada a conocer al país, el Presidente Boric señaló que: "Pondré urgencia e impulsaremos el proyecto de ley de eutanasia y cuidados paliativos". Los "cuidados paliativos" es una ley para todo paciente que lo necesite, desde el año 2021, aunque, esto no se ha implementado por falta de recursos y desvíos varios ya conocidos por todos. Es fundamental la discusión, la conversación en el hogar, en la oficina, dejando de lado la variable religiosa, que es la opción actual y vigente. ¿Habrá regulación tanto de eutanasia como de muerte asistida? ¿Qué dice la ley respecto de menores de edad y/o de enfermos mentales? ¿La voluntad por testamento estará obligada a ser respetada? ¿De qué forma se podrá evitar que la decisión del paciente este influida por variables como la pobreza o la presión familiar? Muchas de estas preguntas están en los estudios Internacionales de países

## Tatuajes

¿Sabían que la moda de los tatuajes nació en las cárceles, y que el uso de piercing en la nariz proviene de los chanchos? A estos últimos, los campesinos les colocan un anillo de alambre en la nariz para que no dañen las pampas. Es copión el ser humano, ¿verdad?

**CARLOS OLIVARES C.**